

ArcelorMittal Gandrange : la CFDT dévoile son contre-projet

by Usine Nouvelle - mercredi, mai 14, 2008

<http://correspondances.fr/arcelormittal-gandrange-la-cfdt-devoile-son-contre-projet/>

La CFDT, la CGC et la CGE ont dévoilé hier, avec un jour d'avance, leur contre-projet, préparé avec le cabinet d'expertise Syndex, pour sauver le site de Gandrange. ArcelorMittal se donne jusqu'à début avril pour étudier ces propositions.

Avec un jour d'avance, la CFDT, la CGC et la CGE ont présenté les grandes lignes du projet alternatif à 590 suppressions de postes que prévoit ArcelorMittal sur son usine de Gandrange (Moselle).

Rédigé par le cabinet Syndex, initialement mandaté par l'intersyndicale avant le retrait de la CGT, le projet alternatif préconise le recentrage de Gandrange sur quatre métiers, contre sept auparavant. La moitié de la production serait consacrée aux aciers bas de gamme - le mesh, qui sert à renforcer le béton, et l'acier de tréfilage -, 51 % de la production restant dédiée aux aciers spéciaux pour automobile et aux produits de forge. Le site conserverait ses trois outils - l'aciérie, le train à billettes et le LCB - et maintiendrait ses effectifs à 1 000 salariés.

Le re-wamping de l'aciérie et du LCB mobiliserait 40 millions d'euros, contre 5 millions d'euros pour la mise en place d'un dispositif de formation et de tutorat efficace. Syndex pointe de nombreux dysfonctionnements dans les calculs de prix de revient, la gestion des compétences, les choix énergétiques et la mauvaise maîtrise de la qualité, qui aurait fait perdre 150 millions d'euros au site au cours des deux dernières années.

La nouvelle configuration permettrait au site de retrouver l'équilibre en juin 2009, puis de générer des bénéfices. La direction prendra officiellement connaissance de ce plan lors du comité d'entreprise prévu demain, 14 mars. Elle aura jusqu'au 28 mars pour formuler une réponse écrite et jusqu'au 4 avril pour présenter une réponse officielle.